



La Posada
Lámina nº 21

Cuando el 23 de de abril de 1563 se colocó la primera piedra del Monasterio de San Lorenzo de El Escorial, Torrelodones, al encontrarse en el Camino Real de Valladolid a una jornada de Madrid, se convirtió en parada obligada de la Corte de Felipe II. Ya que el Mesón de Francisco de Baños no reunían las condiciones y comodidades exigidas; en 1589, el monarca encargó al arquitecto Juan de Herrera la construcción de una Posada Regia, Real Aposento, de mayores dimensiones, junto al Mesón de Baños. Para ello, se derribó una pequeña "casilla" de éste, edificándose sobre su solar las caballerizas y cocheras. Sobre este lugar, hoy se erige un edificio singular que recuerda a aquella Posada Real, y que se sigue dedicando a la hostelería.

El aposento "en planta consta de un cuerpo principal, que es el que sirve de aposento real, y un cuerpo más pequeño destinado a cocheras. Entre estos dos cuerpos se dejó un pequeño patio [...] Los dos cuerpos tenían una sola planta y en la parte posterior quedaba un gran jardín o corral". Según Luis Cervera Vera, Juan de Herrera y el aposento de Felipe II en Torrelodones, *La Ciudad de Dios* 161 (1949), pp. 311-330.